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过去：
有效破解发展空间和资金瓶颈

谈到安庆市经开区过去五年的发展成绩，吴三
九介绍了一组数据，“GDP增长18%，规上工业产值
增长48.31%，战略新兴产业增长215.5%，规上工业
增加值增长174.62%，累计完成固定资产投资超过
700个亿，进出口总额超过20亿美元；城镇居民可支
配收入保持年均8%以上增长。”

“以国家农总行‘两区共建’项目为标志，融资
取得重大突破，5年累计融资140多个亿，破解了
大规模建设的资金瓶颈。”吴三九说，安庆经开区
产业新体系逐渐显现，投资10个多亿新建的江淮

安庆新能源汽车项目，2017年实现单班达产，当
年销售2.67万辆，销售收入 20.81 个亿。投资 23
个亿、年产 20 万辆的跃迪新能源汽车项目落地
建设，2018 年底建成。富士康研发中心建成并
投入使用。安庆(皖西南)保税物流中心（Ｂ型）建
成并正式封关运营。

未来：
要在全省国家级开发区争位次

未来五年，安庆经开区将以打造长江中下游有

竞争力的一流开发区为目标，做到在安庆市作表

率，在全省国家级开发区争位次，在全国有影响。

“要实现这个目标，重点要着力改革创新，全

面激发活力，建设现代化经济体系，聚力建设两

个千亿项目。”吴三九介绍说，一是以江汽和跃迪

两个整车项目为支撑，力争再引进一家整车厂，

加快打造全省领先的年产 50 万辆的新能源汽车

产业。二是以富士康安庆研发中心为龙头，建设以

高端数控机床等为主体的装备制造产业基地。此

外，还要全面建成安庆经开区三期。推进以人为核

心的产城融合，完成22.4平方公里基础设施建设，

建成安庆市会展中心、国际化学校、三甲医院、公

园、高端人才公寓、职工之家和特色小镇，申报综合

保税物流园区，建成产城融合示范区域。

建议：
将江淮安庆新能源汽车纳入大众系

此次参加省两会，吴三九还心系安庆新能源

汽车的发展。

吴三九认为，安庆新能源汽车产业已经起步，

在新能源整车制造领域形成了初步的比较优势。

此外，安庆市经开区三期15平方公里的新区平台

基本实现“七通一平”，可提供1万余亩工业用地，具

备新能源汽车产业落地条件。

“由于当前江淮安庆汽车项目只有两款产

品，拉动性不强，且产业链难以完善。要想增

强安庆新能源汽车整体实力、激发发展活力、

带动零部件企业落地生产，引进新的车型势在

必行。而大众汽车在国际上具有强大的品牌

影响力，目前江淮大众合资公司已成立，产能

需求迫切。”吴三九建议将部分江淮安庆新能

源汽车项目纳入大众系，将部分江淮大众新能

源车型引进安庆公司生产，切实加强安庆市新

能源汽车研发实力。

星报讯（记者 汪婷婷 文/图）
合肥城市轨道交通有限公司党委

书记、执行董事陈华是本届新当选

的省人大代表，作为合肥地铁的“掌

门人”，在两会期间，自然免不了要

被记者提问关于地铁的话题。面对

采访，陈华也大方地向记者透露合

肥地铁的最新进程和规划。

根据客流情况推出地铁商业
目前，合肥地铁 1、2 号线已经

实现了换乘，据了解，部分站点已

经进驻了“周黑鸭”“来购”等商业

业态。对此，陈华表示：“合肥地铁

1、2 号线商业空间此前预留的比

较少，待运营情况基本稳定之后，

再确定哪些空间可以去继续开

发。这次周黑鸭和来购的进驻，主

要设在合肥南站、火车站、大东门

这些人流量比较大的站点，更多是

考虑便民。”他透露，根据地铁的运

行情况及每个站点客流量，将陆续

推出不同商业业态。另外，地铁内

无线网覆盖也会实现。

3号线预计明年底开通
陈华告诉记者，2017年，合肥地

铁开通了一条线、同步运行两条线、
实现开工三条线、目前在建四条线。
陈华说，争取明年底3号线实现开通，

“我们今年还将全力加快3号线和4、
5号线建设及1号线的3期建设，目前
肥东、巢湖等市域线也在规划中。”

陈华透露，2021 年底，合肥地
铁将实现 175 公里骨干网全部开
通，“届时，12345号线将全部开通，
这个概念也就相当于柏林、华盛顿
的地铁线路全长。但是目前地铁
修建受大气环境、渣土影响很大，
所以推迟也有可能。”

至于首次履职，陈华将带来什
么样的建议和议案呢？陈华认为，
目前，现代产业、先进制造业、服务
业等发展迅速，全省产业升级过程
中需要提供高素质的劳动力。而他
认为，目前的职业教育师资、设备和
实际生产的需要有些脱节，“人才招
到企业可能还要再培训，所以我希
望企业也参与到产教融合中去，包
括人才的实习、培训和就业等。”

星报讯（记者 汪婷婷 文/图）
昨日，省人大代表陆续报到，在合
肥代表团的会议室里，记者注意到
一张略显“青涩”的脸庞，他就是90
后的新晋省人大代表——高健，来
自合肥农村信用社。面对记者的采
访，高健显然有些不好意思，他笑着
说道：“其他团还有比我更年轻的
呢，第一次见这样的阵势，有点紧
张，哈哈！”谈到第一次履职，高健表
示很“激动”，但也“压力山大”。

高健在来之前，参加了合肥代
表团的培训会，“会上提到，每一位
省人大代表的沉默，就是相当于
15 万群众的沉默，我们不发表意
见，就等于他们失去了发言权，所
以我一定要争取在每一场会议和
讨论中积极发言。”高健当选了省
人大代表后，深感责任重大，作为
一名年轻的省人大代表，高健最关
心的会是什么问题呢？

“我觉得，现在房价这么高，买
房子压力大，特别是一套房子可能
是举全家之力来买的，所以房屋质
量问题关乎到千家万户。如果遇

到质量问题，政府参与进来，可能
会比我们单个业主去协调要好，因
为业主和开发商容易激化矛盾，有
时还解决不了问题。”高健提这样
的想法，源自于不久前合肥的一场
大雪中，合肥某小区的门头被大雪
压塌，“虽然没有伤到人，但还是很
让人揪心。”

在平时的生活中，高健发现，
当住宅或者物业出现了什么问题，
大家需要维权时，成立业主委员会
有些困难。所以他建议，政府能否
把业主委员会的成立流程精简一
些，让大家团结起来更容易，“政府
如果也参与进来，比业主自己去维
权可能要方便很多。”

高健表示，自从当选了省人大
代表后，周围也有人跟他提了很多建
议，希望他带到会上。对此，高健表
示，“作为一个90后，我平时生活中
也最关注青年话题，第一次参会，有
很多不成熟的问题和建议，但是我觉
得每一份建议和议案都需要去认真
调研，也不能随笔提。我会好好整
理成文，到时候拿到会上讨论。”

省人大代表高健：
如果遇到房屋质量问题
希望政府能参与进来

省人大代表陈华：
2021年底，合肥地铁
有望实现175公里骨干网全通

省政协委员、安庆市经开区管委会主任吴三九建议：

将江淮安庆新能源汽车项目纳入大众系
1月21日，安徽省政协十二届一次会议在

合肥开幕。省政协委员，安庆市政府党组成员，
安庆经济技术开发区党工委书记、管委会主任
吴三九在接受记者采访时透露，安庆未来要全面
建成22.4平方公里的经开区三期，申报综合保
税区。此外，此次参会他还建议将部分江淮安庆
新能源汽车项目纳入大众系，切实加强安庆市新
能源汽车研发实力。 ▋星级记者 刘海泉

代表委员访谈


